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LISTO, INFORME DE RUBÉN IBARRA 
REYES.

E n  l a  U n i v e r s i d a d 
A u t ó n o m a  d e 

Z a c a t e c a s  y a 
p r e p a r a n  e l 
H i m n o 
Univers i tar io 
para el día del 
primer informe 
d e l  r e c t o r 
R U B É N 

IBARRA REYES. 
Este martes, el 

rector entregó el 
documento al Consejo 

Universitario para que sus 
integrantes ya le vayan echando un 
ojo mientras pasa el  informe el 
gobernador DAVID MONREAL y la 
v i s i t a  de l  pres idente  ANDRÉS 
MANUEL LÓPEZ OBRADOR; luego, 
el día 12, RUBÉN presentará los 
detalles de las acciones que ha 
emprendido durante este año, no se 
trata de opacarles sus respectivos 
eventos al góber ni al presi, sino todo 
lo contrario, y procurará asist ir, 
primero, al evento de mañana. DAVID 
y RUBÉN comparten la emoción de 
su primer informe y todo les tiene que 
salir a pedir de boca.

AHÍ VA LA SEZ, PIAN PIANITO.
El gobernador DAVID 

MONREAL advirtió 
que para su primer 

informe se tenía 
que decir que 
se han hecho 
cosas en favor 
d e  l o s 
z a c a t e c a n o s 
m á s 

desprotegidos y 
p a r a  u n  á r e a 

e s p e c i a l m e n t e 
sensible, la educativa, 

le encomendó a la secretaria MARIBEL 
VILLALPANDO que se aplicara en la 
atención de los maestros, escuelas y 
alumnos, y todo lo que ello implica. 
Por eso, la maestra se empeñó en que 
comenzando el ciclo escolar llevaría 
mobiliario, equipamiento, uniformes 
y útiles, más lo que se le pegara a la 
bolsa, a diversas escuelas de la entidad, 
porque ya vieron que muchos planteles 
e s t án  c a rente s  de  se r v i c io s  o 
rehabilitación y a todo vapor es lo que 
está atendiendo. Que no se diga que 
en la Sez no se ha hecho nada, dice 
la secretaria…

CONS TRUIR ÁN ESCUEL A EN 
MEZQUITAL.
Y una de estas acciones, que no podrán 
in formar  porque todav ía  no  la 
concretan y mal harían si la consideran, 

es la construcción de un aula y los 
baños de la telesecundaria de El 
Tanque, en Mezquital del Oro, para 
los 20 jóvenes que ahí estudian, pero 
a la intemperie, porque desde que la 
escuela se creó, hace 10 años, no han 
tenido siquiera un salón y se la pasan 
guareciéndose de la lluvia en el domo 
de la primaria o del sol, bajo la sombra 
de un árbol. La obra será con recurso 
federal, ahora falta ver cuánto puede 
aportar el Estado y el Municipio, 
gobernado por MÓNICA RODARTE, 
para que acaben de delimitar la 
telesecundaria y les hagan una canchita 
aunque sea…

ERNESTO GONZÁLEZ RESPONDERÁ 
EL PRIMER INFORME.
El otro día que los diputados 
eligieron a JOSÉ LUIS 
F I G U E R O A  c o m o 
presidente de la mesa 
directiva, le habían 
bajado el cielo y las 
estrellas para que se 
a l i n e a r a  c o n  l a 
bancada oficial –ya 
v e n  q u e  e s 
independiente y de 
repente se le mete lo 
rebelde- para integrar 
un  b loque p lura l  que 
dejara atrás el pleito, los dimes 
y diretes, y se estableciera un panorama 
afable para el gobernador, mañana 
que vaya a presentarles el informe. 
Pero hasta ahí llegó su reinado, porque 
hoy eligen a la mesa directiva para los 
próximos dos meses y, según acordaron 
los diputados ahora que ya son 
amiguis, que la presidirá ERNESTO 
GONZÁLEZ ROMO, y lo acompañará 
MARIBEL GALVÁN. Así que le tocará 
al fresnillense, responder al informe.

AFINAN DETALLES  PAR A EL 
INFORME NO OFICIAL.
Según eso, el gobernador asistirá al 
Palacio Legislativo a entregar el 
resumen de las actividades realizadas 
por todo su equipo durante el último 
año, aunque otros dicen que sí integró, 
de la A a la Z, todo lo que hicieron, 
lo que dejaron de hacer, lo que 
proyectaron y hasta lo que imaginaron, 
para que vean lo que le espera a los 
zacatecanos, pero no se quedaría a 
escuchar los posicionamientos de las 
fracciones legislativas. Él a lo que va 
y con eso ya cumple el mandato 
constitucional. El informe chido, dicen, 
es el  que dará en el  Palacio de 
Convenciones, a donde llegarán todos 
los invitados, desde el líder de colonia, 
alcaldes, funcionarios federales, 
senadores, empresarios y medio 
mundo pues, para darle su lugar a su 
gente…

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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MONSERRAT RIVAS

SE DETERIORAN 
GUARNICIONES 
EN PASEO DEL 
MINERAL

FRESNILLO, ZAC.- EN MALAS 
CONDICIONES SE ENCUENTRAN 
LAS GUARNICIONES DEL BULEVAR 
PASEO DEL MINERAL, DEBIDO A 
QUE, POR LA FALTA DE MANTENI-
MIENTO, SE HAN FRAGMENTADO 
Y ADEMÁS DE DAR MALA IMAGEN, 
PUEDEN PROVOCAR ACCIDENTES 
PARA LOS PEATONES QUE UTILI-
ZAN DICHA ÁREA.
TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS



ZACATECAS, ZAC.- La Secreta-
ría de Salud de Zacatecas (SSZ) 
informó que, en las últimas 24 
horas, registró a 62 zacateca-
nos recuperados y 51 nuevos 
casos positivos de Covid-19. 
Este martes tampoco se regis-
traron decesos asociados al vi-
rus SARS-CoV-2.

El grupo de recuperados 
consta de 37 mujeres y 25 hom-

CIUDAD DE MÉXICO.- A solo unos 
días de que se confirmara el en-
vío a México de 10 millones de 
dosis pediátricas por parte de 
COVAX, el subsecretario López-
Gatell ha confirmado que el país 
recibirá 9 millones más de la 
vacuna Abdala.

El Gobierno Federal anunció 

ECODIARIO

ECODIARIO

77,512
TOTAL DE

POSITIVOS 
ACUMULADOS

4,001
TOTAL DE

FALLECIDOS

51
TOTAL DE

POSITIVOS 

0
TOTAL DE

SOSPECHOSOS

338
TOTAL DE

PACIENTES 
ACTIVOS

88,461
TOTAL DE

CASOS
NEGATIVOS

0
TOTAL DE

FALLECIDOS

73,173
TOTAL DE

RECUPERADOS 
ACUMULADOS

SUMA ZACATECAS 51 
NUEVOS CONTAGIOS

COMPRA MÉXICO 9 MILLONES 
DE VACUNAS CUBANAS
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bres. Son 19 personas de entre 
40 y 49 años; 16, de 50 a 59; 
12, mayores de 60; siete de 18 
a 29; cinco, de 32 a 38 y tres 
menores de 18.

En esta ocasión, la capital del 
estado contabilizó a 18 de estos 
pacientes, el mismo número que 
Guadalupe, Sombrerete registró 
nueve y los demás se encuen-
tran en Calera Chalchihuites, 
Fresnillo Loreto, Mazapil, More-
los, Nochistlán, Ojocaliente, Pi-

nos, Tlaltenango y Villanueva.
A la fecha, son 73 mil 173 

personas en esta condición, en 
el estado.

Por otra parte, los nuevos 
contagios corresponden a 29 
mujeres y 22 hombres, quienes 
habitan en Guadalupe (15), 
Zacatecas (15) y Fresnillo (10), 
principalmente; el resto está 
ubicado en Florencia, Cañitas, 
Jerez, Loreto, Morelos, Río Gran-
de Sombrerete y Trancoso.

Hay, entre ellos, dos pacien-
tes de tres y 11 años; 13 de 18 
a 29; 15 de 32 a 39; 11 de 40 a 
49; cinco de 51 a 59 y el mismo 
número, de mayores de 60. Uno 
se encuentra grave. Los casos 
confirmados acumulados son 
77 mil 512.

Hasta ahora, se han estudia-
do 165 mil 973 casos, de los 
cuales, 88 mil 461 fueron ne-
gativos y 338 se encuentran 
activos.

este martes que compró 9 mi-
llones de dosis de la vacuna cu-
bana Abdala para proteger con-
tra el Covid-19 a niños de entre 
5 y 11 años de edad.

"Tenemos ya el contrato con 
el Gobierno de Cuba y su com-
pañía de biotecnología para la 
vacuna Abdala, con 9 millones 
de dosis que, dado que este es 
un esquema de tres dosis, serán 

suficientes para 3 millones de 
niñas y niños", indicó Hugo Ló-
pez-Gatell, subsecretario de Pre-
vención y Promoción de la Salud.

Cabe señalar que en diciem-
bre del año pasado, México se 
convirtió en uno de los primeros 
países del mundo en autorizar 
el uso de emergencia de la va-
cuna Abdala, que aún no cuen-
ta con el aval de la Organización 

Mundial de la Salud (OMS).
Lo anterior provocó críticas 

desde que se les incluyó en el 
plan de vacunación por prime-
ra vez, en mayo pasado. López-
Gatell no detalló qué pasará con 
la autorización, pero dado que 
se ha contemplado la aplicación 
de las vacunas como un hecho, 
es muy probable que Cofepris 
esté por emitir la autorización.



ZACATECAS, ZAC.- Rubén Ibarra 
Reyes, rector de la Universidad 
Autónoma de Zacatecas (UAZ), 
entregó a los integrantes de la Pre-
sidencia Colegiada del H. Consejo 
Universitario, su primer informe 
de labores –por escrito-, al frente 
de la máxima casa de estudios de 
la entidad.

Al hacerlo, Ibarra Reyes dijo 
que este informe reúne el trabajo 
de toda la comunidad universita-
ria: “quiero dejar en claro que en 
realidad lo que entrego es el tra-
bajo de la comunidad universitaria, 
el trabajo de todos ustedes, de to-
dos nuestros directores, de todos 
nuestros estudiantes de la univer-
sidad, incluidos, los deportistas, 
de nuestros artistas que, con su 
talento y su arte, hacen vibrar a la 
universidad”.

En la sala de juntas de Rectoría, 
Ibarra Reyes cumplió lo estipulado 
en el artículo 17, fracción sexta de 
la ley orgánica, así como el 39 del 
reglamento interno del Consejo 
Universitario, entregando el primer 
informe anual por escrito en ma-
nos de Ángel Román Gutiérrez, 
secretario general.

Rubén Ibarra Reyes invitó ade-
más a toda la comunidad univer-
sitaria y a la sociedad de Zacate-
c a s  e n  g e n e r a l ,  a  a c u d i r  a 
presenciar el informe que expon-
drá el próximo 12 de septiembre 
–en un lugar aún por definirse–, 
de manera amplia y detallada, en 
una sesión general del consejo 
universitario.

RESPETO A SINDICATOS 
UNIVERSITARIOS
Por otra parte, Rubén Ibarra Reyes 
aseguró que la administración uni-

ECODIARIO
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FIRMA PLIEGO PETITORIO PARA 
FORTALECER LA EQUIDAD
DE GÉNERO

ZACATECAS, ZAC.- El rector de la 
máxima casa de estudios, Rubén de 
Jesús Ibarra Reyes, refrendó su com-
promiso para que en la Universidad 
Autónoma de Zacatecas (UAZ) se 
trabaje en materia de equidad de 
género, salvaguardando los dere-
chos de todos los universitarios, así 
como la igualdad entre los pares, así 
lo afirmó en el evento titulado “Una 
universidad segura”, organizado por 
la Coordinación de Igualdad de Gé-
nero de la UAZ, a cargo de Leticia 
Torres Villa.

“Comparto a plenitud las exigen-
cias de una sociedad libre, de una 
universidad en paz, de una univer-
sidad libre de violencia. Vivimos tiem-
pos sumamente complejos, en don-
de la violencia se da en esta región 
del país; no podemos acostumbrar-
nos a vivir con miedo, menos en la 
universidad, cuando uno entra lo pri-
mero que se genera es un ambien-
te de tranquilidad, de paz, de libertad, 
de armonía. No hay un lugar donde 
se puedan romper condiciones so-
cioeconómicas, diferencias sociales 

ECODIARIO y sexuales que, en un aula, no exis-
te otro lugar donde nos podemos 
ver más iguales que en las aulas, to-
dos los días tenemos la exigencia 
para que los trabajadores puedan 
llevar a cabo sus funciones en am-
bientes libres y seguros”, subrayó.

Finalmente, el rector aseveró 
que todos los recintos universitarios 
deben de ser espacios seguros para 
todo el personal que en ellos laboran, 
así como para sus estudiantes.

Por su parte, la coordinadora de 
Igualdad de Género entregó un plie-
go petitorio a las autoridades uni-
versitarias, en donde se les invitó a 
continuar trabajando de la mano con 
la coordinación para lograr los acuer-
dos plasmados desde el pasado 8 
de marzo, y en donde se destaca la 
obligatoriedad de un reglamento 
para la no impunidad, que en las di-
ferentes unidades académicas se 
cumplan con las acciones afirmati-
vas en la búsqueda de la paz, así 
como que se tenga el mismo núme-
ro de hombres y mujeres en la De-
fensoría Universitaria, y que exista 
la capacitación continua en estos 
temas.

versitaria no tiene ninguna inje-
rencia en la vida interna y en los 
procesos internos de sus organi-
zaciones sindicales: “de manera 
clara y contundente, que como lo 

hemos hecho desde el primer día 
de gestión, respetamos comple-
tamente los procesos que se lle-
van a cabo en nuestros sindicatos”, 
es decir, el de trabajadores admi-

nistrativos (STUAZ) y el de perso-
nal académico (SPAUAZ).

“No obstaculizaremos la legi-
timación de los contratos, por el 
contrario, seremos facilitadores, 

siempre y cuando, sea a invitación 
expresa de los sindicatos. No in-
tervendremos en lo más mínimo, 
solamente coadyuvaremos, cuan-
do así sea necesario”, detalló.
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GESTIONA JORGE MIRANDA 
RECURSOS PARA ATENDER 
PRIORIDADES EN 2023

APOYA JULIO CÉSAR CHÁVEZ 
A COLONOS DE GAVILANES

PROGRAMAN OPERATIVO VIAL 
PARA LA TRADICIONAL 
ROMERÍA

GUADALUPE, ZAC.- El alcalde Ju-
lio César Chávez encabeza una 
intensa gira de entrega de apo-
yos alimentarios, tanto en la ca-
becera municipal, como en las 
comunidades.

A las entregas en las comuni-
dades Tacoaleche y San Jerónimo 
se suma la que realizó en Gavila-
nes y colonias aledañas.

Fueron Diana Galaviz, titular 
de la Secretaría del Bienestar So-
cial; el regidor Alejandro Zapata 
Castañeda y el coordinador de 
Asesores, Juan Manuel Torres 
Maldonado, quienes, en repre-
sentación del alcalde, hicieron 
las entregas.

En su mensaje de bienvenida, 
Alejandro Zapata agradeció que 

ZACATECAS, ZAC.- Para este 
jueves 8 de septiembre, auto-
ridades de la Dirección de Po-
licía de Seguridad Vial (DPSV) 
realizarán despejes vehicula-
res, a partir de las 6 de la ma-
ñana, sobre la Plazuela de Gar-
cía, las calles Abasolo, Juan de 
Tolosa, Genaro Codina, Fernan-
do Villalpando y las avenidas 
Juárez e Hidalgo, donde se lle-
vará a cabo la “Tradicional y 
Solemne Romería”.

Para prevenir afectaciones 
viales, las autoridades han pro-
gramado un operativo espe-
cial, el cual contempla cierre 
a la circulación de las arterias 
mencionadas, por lo que se dis-
pondrán como vías alternas 
las calles de Los Bolos, Yan-
guas, Del Cobre, Mexicapan, 
Constitución, Chepinque, Gue-
rrero, Tacuba, las avenidas Ra-
yón, González Ortega y López 
Velarde.

ZACATECAS, ZAC.- El alcalde de la 
capital, Jorge Miranda Castro, in-
formó en rueda de prensa que, du-
rante su visita a la Ciudad de Mé-
xico, se logró conseguir el apoyo 
de la bancada del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) en 
la Cámara de Diputados y en el Se-
nado, así como de la Federación, 
para obtener recursos para el 
próximo año y atender las deman-
das de los ciudadanos.

En este sentido, destacó la re-
unión con el líder de la bancada, 
Carlos Puente Salas, con quien ha-
bló sobre las prioridades que tiene 
el Ayuntamiento de Zacatecas en 
seguridad y servicios públicos.

Asimismo, el jueves pasado se 
reunió con Clara Luz Flores Carra-
les, titular del Secretariado Ejecu-
tivo del Sistema Nacional de Se-
guridad Pública (SESNSP), con 
quien abordó el tema de seguridad 
pública.

Miranda Castro consideró que 
es importante informar sobre el 
trabajo que se realiza en este tema 
y resaltó la labor de Gustavo Se-
rrano al frente de la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal.

Estos trabajos, dijo, se reflejan 
en los resultados de la estrategia 
de blindar la capital, pues Zacate-
cas recibe al 60 por ciento de sus 
visitantes por carreteras de San 

ZACATECAS, ZAC.- La capital del 
estado valora la reubicación del 
rastro que se encuentra en las 
inmediaciones del Mercado de 
Abastos y que fue alcanzado por 
la mancha urbana, pues ha cau-
sado molestias a la población, 
señaló el alcalde Jorge Miranda 
Castro.

En este sentido, agregó que la 
intención es atender la demanda 
de los habitantes que viven en las 
inmediaciones del rastro, y mejo-
rar la comercialización de la car-

ECODIARIO

ECODIARIO
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RAFAEL DE SANTIAGO

VALORA AYUNTAMIENTO 
REUBICAR EL RASTRO 

Luis Potosí, Aguascalientes, Du-
rango, Saltillo, entre otras.

La intención es reducir e inhibir 
hechos de violencia que tengan 
un impacto negativo en la atrac-
ción de turistas, pues la capital ha 
destacado como uno de los des-
tinos de bodas y existe interés de 
personas de otros estados y paí-
ses de contraer matrimonio en tie-
rras zacatecanas, agregó.

Por su parre, el secretario de 
Planeación de la capital, Manuel 
Espartaco Gómez, quien da segui-
miento a la planta fotovoltaica que 
se gestiona para la Junta Intermu-
nicipal de Agua Potable y Alcanta-
rillado (JIAPAZ), detalló que la obra 
está autorizada por la Secretaría 
de Energía, que encabeza Rocío 
Nahle García, y beneficiaría al Sis-
tema Benito Juárez.

Serían 6 estaciones de bom-
beo y una planta tratadora, que 
tienen un costo 4 millones de pe-
sos al mes, es decir, cerca de 50 
millones de pesos al año.

Cabe mencionar que en la próxi-
ma visita del presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador, el alcalde Jorge 
Miranda le entregará una ficha téc-
nica para que se tome en cuenta a 
Zacatecas para recibir recurso del 
programa de mejoramiento urbano 
y captar cerca de 300 millones de 
pesos para rehabilitar espacios pú-
blicos como museos, mercados, 
fincas, entre otros.

ne, para que se cuente con un pro-
ducto de calidad.

Cada 2 semanas, el ayunta-
miento realiza una limpieza ex-
haustiva en la fosa séptica, ya que 
se vierten residuos contaminan-
tes a las calles aledañas, lo que 
causa molestia a los vecinos por 
el mal olor, sobre todo en la tem-
porada de calor.

Miranda Castro recordó que 
en administraciones anteriores 
se adquirió un terreno para reu-
bicar el rastro enfrente de la co-
munidad Machines, sin embargo, 
los productores ganadores han 

recomendado que se instale en 
Cieneguillas.

Para lo anterior, se debe de 
vender el terreno que se adquirió 
y encontrar otro que cuente con 
servicios en Cieneguillas y buscar 
la coincidencia con los producto-
res para ejecutar el proyecto, por 
lo que se podría avanzar el año 
próximo, afirmó.

Sacarlo del Mercado de Abas-
tos, dijo, también traería benefi-
cios en el tema de movilidad, ya 
que podría desahogarse el tráfico 
vehicular en esa zona, sobre todo 
los fines de semana.

no sólo en Gavilanes, sino en co-
lonias aledañas, como Camilo 
Torres y Exhacienda de Bernár-
dez, siempre reciben al alcalde 
y a su equipo de trabajo con gran 
calidez.

Por su parte, el coordinador 
de Asesores, Juan Manuel Torres, 
reconoció el trabajo que realizan 
los representantes de las colonias 
para llevar los apoyos a quienes 
más lo necesitan.

De manera simbólica, las au-
toridades presentes entregaron 
apoyos alimentarios a Isabel Cris-
tina Varela Belmontes, Ema Gon-
zález Esparza, María de Jesús Iba-
rra, María de Jesús Solís Dueñas 
y Martha Leticia Rodríguez, para 
dar paso a la entrega colectiva 
del resto de los beneficiarios de 
la zona.

Por lo anterior, se recomien-
da a vecinos y comerciantes 
del lugar, así como a conducto-

res, programar sus tiempos de 
traslado y acatar las indicacio-
nes de los oficiales de vialidad.
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ANUNCIA SEZ CONSTRUCCIÓN 
DE AULA EN TELESECUNDARIA 
DE MEZQUITAL DEL ORO

OFRECE ORQUESTA TÍPICA 
CONCIERTO EN EL HGZ

GUADALUPE, ZAC.- Tras la mani-
festación de docentes de la Se-
cundaria Técnica 70, ubicada en 
las inmediaciones del fracciona-
miento El Dorado, este martes, 
personal de la Secretaría de Edu-
cación (Sez) designó al subdi-
rector Roque Bernal Cansino 
como director provisional y será 
responsable de ambas áreas.

Este lunes, los maestros de-
mandaron la destitución del di-
rector Eloy Vázquez Minjares y, 
en atención a esta y otras exi-

ZACATECAS, ZAC.- Este martes, 
la Orquesta Típica del ayunta-
miento de la capital ofreció un 
emotivo concierto con causa en 
el Hospital General.

Antes de comenzar el con-
cierto, la presidenta honorífica 
del DIF municipal, Maribel Herre-
ra de Miranda, pidió todo el reco-
nocimiento a los niños que se en-

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría 
de Educación de Zacatecas (Sez) 
anunció que se atenderá la soli-
citud del maestro, padres de fa-
milia y alumnos de la telesecun-
daria Octavio Paz, ubicada en 
Mezquital del Oro, y construirá un 
aula y un módulo de sanitarios 
para los alumnos que estudian a 
la intemperie.

Ramón Arellano López, sub-
secretario de Planeación de la Sez, 
refirió que la escuela está habili-
tada en una comunidad “dema-
siado pobre”, en las instalaciones 
de una primaria desde hace mu-
chos años.

Reconoció que “hay un pro-
blema grave, pero tenemos indi-
caciones muy precisas del gober-
nador David Monreal, de atender 
a las escuelas más vulnerables, 
las más pobres que nos ha dejado 
este sistema, porque en realidad 
nuestras escuelas han estado ol-
vidadas durante muchos años”.

No se trata de este ciclo o el 
tiempo que lleva la pandemia, 
aclaró, sino desde hace muchos 
años, y claro ejemplo es este plan-
tel de Mezquital del Oro.

Detalló que el pasado 25 de 
mayo se elaboró un estudio de 
factibilidad, en el que se hicieron 
los trámites para que la escuela 
tenga certeza jurídica y ya se tie-

TANYA ORTIZ
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TEXTO Y FOTO: TANYA ORTIZ

DESIGNAN A DIRECTOR 
PROVISIONAL EN LA 
SECUNDARIA TÉCNICA 70

gencias relacionadas con acoso 
laboral y respeto a los derechos 
de la comunidad estudiantil, per-
sonal de la Sez ofreció remover 
al director; sin embargo, el maes-
tro se negó a dejar el cargo.

Ante tal situación, se progra-
mó otra reunión para conciliar 
un nuevo nombramiento y los 
alumnos fueron despachados a 
sus casas pasadas las 12:30 del 
día.

Julio Alberto Rodríguez Espi-
no, delegado sindical y represen-
tante de los maestros, explicó 
que esperarán a que ratifiquen 

la comisión de la antigua direc-
tora, Elsa Edith Soto, ya que Váz-
quez Minjares no demostró, con 
un nombramiento en físico, el car-
go que se niega a dejar pese a la 
orden de la autoridad educativa.

De ratificarse dicha comisión, 
la dirección entrará a concurso 
como vacante de manera provi-
sional y cualquier interesado po-
drá competir por el puesto; en 
tanto, Eloy Vázquez se incorpora 
como coordinador administrati-
vo en el mismo plantel y el alum-
nado retomará clases normales 
este miércoles.

nen los documentos necesarios.
Adelantó que, ya que está pla-

neada en una ruta de matriz, en 
octubre próximo o a más tardar 
en noviembre, comenzaría la 
construcción de un salón y un mó-

dulo de sanitarios, en los que se 
invertirán 1.2 millones de pesos, 
de recursos federales del Fondo 
de Aportaciones Múltiples (FAM).

Arellano López aceptó que 
“hay muchas escuelas” que no 

tienen certidumbre jurídica y se 
ha hecho alguna construcción, 
pero ante la falta de documenta-
ción legal, los propietarios desco-
nocen cualquier donación anterior.

“Por eso, a partir de esta ad-

contraban en el pabellón del 
hospital, por la lección que dan a 
la sociedad por la lucha que en-
frentan, además de reconocer el 
apoyo invaluable de sus padres.

Finalmente, pidió a la socie-
dad zacatecana mostrarse em-
pática frente a la situación que 
enfrentan los pequeños, ya que 
“muchas veces el vaivén del día 
a día nos ha hecho indiferentes 
frente a su lucha”.

LUEGO DE 10 AÑOS IGNORADA

TRAS MANIFESTACIÓN DE DOCENTES

ministración, queremos cuidar los 
detalles. La indicación del gober-
nador es que hagamos bien las 
cosas una sola vez; el recurso lo 
andábamos buscando de una for-
ma u otra. La comunidad es muy 
pobre y no hubo las condiciones 
de padres de familia, ayuntamien-
to, para entrarle a un programa 
de autoconstrucción y buscamos 
el apoyo federal”, explicó.

Ante ello, el funcionario pidió 
a los alumnos y padres de familia 
que tengan paciencia, “y sobre 
todo que confíen en este proyec-
to del gobernador, que está muy 
interesado en apoyar a la educa-
ción en Zacatecas, porque juntos 
sí podemos”, acotó.

Luego de 10 años de creada, 
esta escuela, carente de infraes-
tructura, ha brindado servicio a 
los alumnos generación tras ge-
neración en espacios al aire libre, 
bajo la sombra de un árbol o co-
bijados en el domo de la cancha 
de la primaria, donde comparten 
espacio con los infantes.

Uno de los salones y una bode-
ga de esta primaria les fue presta-
do durante un tiempo, pero ante el 
crecimiento de la matrícula debie-
ron desalojar el salón y volver al pa-
tio, con el cielo como techo, recor-
dó el maestro Martín Ortiz, único 
docente de la telesecundaria y 
quien también hace labores de cho-
fer, administrativo y hasta doctor.
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SE ADUEÑA LA 
MÚSICA NORTEÑA 
DE LA FENAZA

ZACATECAS, ZAC.- La Dirección de 
Policía de Seguridad Vial (DPSV) 
registró saldo blanco durante el 
primer fin de semana de feria, pues 
no se registró un consumo des-
medido de alcohol durante los 
eventos masivos, informó Oswal-
do Caldera Murillo, director de la 
corporación.

Agregó que por este motivo no 
hubo necesidad de implementar 
el operativo alcoholímetro y no se 
registraron accidentes vehicula-
res; solamente, dijo, a las 2 de la 
madrugada del sábado se detectó 
a una persona conduciendo en es-

ZACATECAS, ZAC.- El baile y 
la música norteña llegaron al Mul-
tiforo este martes, con la presen-
tación de Los Ávila y Vagón Chi-
cano en la gran Feria Nacional de 
Zacatecas (Fenaza) 2022.

La noche inició con los grupos 
locales Los de Cantera y Plata, 
así como Nortres Zacatecas, 
quienes calentaron el ambiente 
para que el público sacara sus 
mejores pasos de baile.

El género norteño se apropió 
del recinto ferial, que convocó a 
miles de zacatecanos para es-
cuchar, en primera instancia, los 
éxitos de la agrupación Vagón 
Chicano, que complació a su pú-
blico con los temas “La Moneda”, 
“Devuélveme a mi chica”, “Mi 
amuleto eres tú” y “Necesidad”.

Las tejanas sobresalieron en-
tre el público al ritmo de los co-
rridos, que también sonaron du-
rante el concierto de la Máquina 
de la Música.

Sin embargo, no pudieron fal-
tar los éxitos "Yo sí me enamoré" 

RAFAEL DE SANTIAGO
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REPORTAN SALDO BLANCO 
DURANTE EL PRIMER FIN 
DE SEMANA DE FERIA

y "Viernes sin tu amor", que unió 
las voces de miles de zacateca-
nos, quienes despidieron a los 
potosinos con gritos y aplausos.

La diversión continuó con Los 
Ávila y sus tradicionales huapan-
gos que hicieron bailar a la pobla-
ción en el foro más grande de la 
Fenaza 2022.

El grupo, que posee más de 10 
años de trayectoria, hizo cantar a 

todo aquel que se dio cita al gran 
baile con los temas "Ni más rico, 
ni más pobre", "Modo incógnito", 
"Si el destino" y "No me olvides".

El sexteto también tocó su 
más exitosa canción "Tonto mi 
corazón", así como su último sen-
cillo "Heridas de amor", en versión 
acústica y norteña, la cual fue 
coreada por el recinto que lució 
abarrotado.

tado de ebriedad, a quien se le apli-
có la infracción correspondiente.

Destacó que no se reportaron 
incidentes gracias a que la ciuda-
danía atendió las recomendaciones 
que se hicieron desde la corpora-
ción de evitar conducir en estado 
de ebriedad y contar con un con-
ductor designado.

“No hubo necesidad de imple-
mentarlo porque no hubo novedad, 
lo que habla bien de los asistentes, 
que se limitaron y que hicieron caso 
a las recomendaciones que hici-
mos antes de que comenzaran las 
actividades”, aseguró.

Por otra parte, adelantó que se 
tiene listo el operativo de movilidad 

para el primer informe de gobierno, 
así como para la próxima visita del 
presidente de México, Andrés Ma-
nuel López Obrador.

Con respecto al cierre de calles 
por parte de los vecinos de La 
Loma, en la colonia Hidráulica, acla-
ró que hubo un acuerdo entre los 
colonos y autoridades del gobierno 
estatal y del municipio.

En este sentido, informó que 
las calles permanecen abiertas 
hasta las 6 de la tarde por cuestio-
nes de seguridad, ya que en años 
anteriores los vecinos han sido víc-
timas de robos y daños a su patri-
monio, por personas que se esta-
cionan en esa zona.

GRATA PRESENTACION DE VAGÓN CHICANO
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EQUIPAN A CORPORACIONES 
MUNICIPALES DE SEGURIDAD

MEJORAN COBERTURA DE INTERNET EN 3 MUNICIPIOS

LLEVA SEDIF APOYOS Y 
PROGRAMAS A JUCHIPILA

ZACATECAS, ZAC.- Con el obje-
tivo de ampliar la cobertura de 
red celular e internet, en bene-
ficio de las comunidades aleja-
das, la Secretaría de Economía 

JUCHIPILA, ZAC.- A través del Sis-
tema Estatal para el Desarrollo In-
tegral de la Familia (SEDIF), el go-
bierno estatal arrancó, en este 
municipio, el programa Transfor-
mando a Zacatecas con Valores, 
con el lema “Lo mejor de esta tie-
rra es su gente”.

La presidenta honorífica del 
SEDIF, Sara Hernández de Monreal, 
acompañada por la alcaldesa de 
Juchipila, Rocío Moreno Sánchez, 
y Ana María Monreal Ávila, direc-
tora de Salud Pública de la Secre-

ECODIARIO

ECODIARIO

MELCHOR OCAMPO, ZAC.-David 
Monreal Ávila entregó patrullas, 
motopatrullas, chalecos antiba-
las y cascos a los municipios del 
norte y sur del estado, con una 
inversión de casi 10 millones de 
pesos, equipo que permitirá el for-
talecimiento de los cuerpos poli-
ciales municipales.

En lo que respecta al semide-
sierto zacatecano, el mandatario 
fortaleció con equipo a las policías 
de Melchor Ocampo, Concepción 
del Oro, Mazapil, El Salvador y Vi-
lla de Cos, cuyo costo ascendió 
a 5.5 millones de pesos. 

En particular, en Melchor 
Ocampo, entregó los equipos que 
se dividen de la siguiente mane-
ra: dos patrullas, 20 chalecos y 
20 cascos a Concepción del Oro; 
una patrulla al municipio sede; 
una moto, 18 chalecos y 18 cas-
cos a Mazapil; 10 chalecos y 10 
cascos a El Salvador; y 14 chale-
cos y 14 cascos a Villa de Cos.

En total, Monreal Ávila entre-
gó a la región norte de Zacatecas 
dos patrullas, una moto, 62 cha-
lecos antibalas y 62 cascos, todo 
con recurso de los fondos de 
Aportaciones para la Seguridad 
Pública y de Aportaciones para 
el Fortalecimiento de los Munici-
pios (FASP) y (Fortamun).

Los apoyos fueron recibidos 
por los alcaldes José Luis Mar-
tínez López, Mario Macías Zúñi-
ga, Miguel Conrado Gámez, Ro-
dolfo Cisneros Gallegos y Pier 
Michel Ríos Ruiz, de Concepción 
del Oro, Mazapil, El Salvador, 
Melchor Ocampo y Villa de Cos, 
respectivamente.

En tanto, para municipios del 
sur del estado (Teúl de González 
Ortega, Tlaltenango, Atolinga, Flo-
rencia, Tepechitlán y Momax), el 
gobernador entregó equipo tác-
tico y patrullas que equivale a una 
inversión de 4 millones de pesos.

Rosaura Sánchez Bañuelos, 
alcaldesa de Atolinga, recibió equi-
po táctico, al igual que Erika Ya-
neth Correa Cortés, presidenta 
municipal de Florencia; y Gloria 
Vanessa Rodríguez García, alcal-
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desa de Tepechiltlán.
En el caso de Francisco Reyes 

Torres Pérez, presidente munici-
pal del Teúl de González Ortega, 

recibió una patrulla y equipo tác-
tico, al igual que Salvador Arella-
no Anaya, alcalde de Tlaltenango.

Por su parte, José Manuel Gon-

zález Dorado, edil de Santa María 
de la Paz, recibió equipo táctico 
y acordó recursos para la amplia-
ción de la Casa de Seguridad de 

su municipio.
Además, los alcaldes fueron 

dotados de uniformes gratuitos 
para sus elementos policiales.

ha gestionado con CFE-TEIT ma-
yores apoyos para infraestruc-
tura de telecomunicación en di-
ferentes regiones de la entidad.

Gracias a las gestiones reali-
zadas con el Gobierno de México, 
ya se han instalado tres nuevas 

torres de telecomunicaciones de 
cobertura total 4G en Susticacán, 
Melchor Ocampo y Jiménez del 
Teul, para dotarlos de telefonía 
celular 4G y red de internet.

Con ello, se beneficia a una 
población de más de 4 mil habi-

tantes, logrando reducir en un 
42 por ciento el número de mu-
nicipios sin acceso a red celular. 
Además, se ha conseguido la au-
torización de CFE-TEIT para ins-
talación de nuevas torres y an-
t e n a s  c e l u l a r e s  e n  o t r o s 

municipios y comunidades.
En este sentido, el gobierno 

estatal desarrolla la estrategia 
“Todo Zacatecas Conectado”, con 
el objetivo de llevar internet y 
fortalecer las telecomunicacio-
nes en todos los municipios.

taría de Salud de Zacatecas (SSZ), 
inauguraron esta feria de servi-
cios, con la cual acercan a la ciu-
dadanía programas y servicios.

En respuesta a las necesida-
des de los grupos de atención prio-
ritaria, se entregaron diferentes 
apoyos, como más de 200 des-
pensas, 11 sillas de ruedas, cinco 
andadores, seis bastones, 10 bi-
cicletas, 300 lentes para vista can-
sada, implementos agrícolas, 300 
árboles y más de mil peces; ade-
más de brindar servicios médicos 
y atención a la niñez, entre otros 
servicios.
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TROMBA EN SOMBRERETE ARRASTRA 
CON GANADO Y AFECTA 50 VIVIENDAS
SOMBRERETE, ZAC.- La madru-
gada de este martes cayó una 
tromba que dejó cuantiosos da-
ños materiales, al arrastrar au-
tomóviles y ganado, además de 
inundar al menos 50 viviendas.

La comunidad Flores García 
fue la más afectada.

Ante ello, desde las primeras 
horas de este martes, el presi-
dente municipal Alan Murillo Mu-
rillo giró instrucciones a personal 
de Protección Civil (PC) y Bom-
beros, así como de los distintos 
departamentos del Ayuntamien-
to de Sombrerete, de realizar ac-
ciones para brindar apoyo y asis-
tencia a los habitantes de la 
comunidad de Flores García, ubi-
cada a 40 kilómetros de la ca-
becera municipal.

Y es que la fuerte tromba 
duró más de 6 horas, desde las 
10 de la noche hasta las 4 de la 
madrugada, y produjo el creci-
miento y desbordamiento del 
arroyo que atraviesa a la comu-
nidad, dejando daños e inunda-
ciones en por lo menos 50 vi-
viendas, de las cerca de 300 que 
integran dicha comunidad.

Asimismo, hubo afectacio-
nes en al menos una decena de 

ECODIARIO vehículos, sin que se haya re-
portado algún deceso.

Los daños incluyen también 
pérdidas de 50 ovinos, 10 bovi-
nos y 4 porcinos que perecieron 
ahogados a causa de la inunda-
ción en algunas viviendas. 

Las autoridades recorrieron la 
zona para verificar también afec-
taciones en cultivos cercanos.

Ya en la comunidad, el edil 
municipal se puso en contacto 
con los afectados para comen-
zar los trabajos de limpieza y re-
tiro de escombro.

Elementos de Protección Ci-
vil y personal del ayuntamiento, 
con apoyo de la Guardia Civil (GN) 
y del Ejército Mexicano, realiza-
ron la limpieza de cada una de 
las viviendas afectadas, además 
de levantar un censo de las pér-
didas que sufrió la comunidad.

Asimismo, se habilitó un al-
bergue y cocina temporal en el 
templo de San Sebastián, donde 
personal del DIF municipal brin-
dó atención, alimentos y ropa a 
los habitantes.

En este sentido, se instalaron 
centros de acopio en la presi-
dencia municipal y en el DIF de 
Sombrerete, para recaudar ali-
mentos no precederos, artículos 
de limpieza e higiene y ropa.
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SOMBRERETE, ZAC.- La diputada 
federal Bennelly Hernández Rue-
das arrancó los programas “Ben-
neficiando de corazón”, con la en-
trega de tinacos tricapa, para 
mejorar las condiciones de vida 
de familias sombreretenses.

La legisladora zacatecana asis-
tió a la comunidad Colonia Hidalgo, 
para entregar a cada uno de los 
beneficiarios el apoyo, gestión que 
se logró en coordinación con la 
Congregación Mariana Trinitaria 
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ENTREGA BENNELLY 
HERNÁNDEZ TINACOS 
EN SOMBRERETE

RECONOCEN LABOR DE 
“HORMIGUITAS ENTRONAS” 
DURANTE LA FENAFRE
FRESNILLO, ZAC.- Durante los 
17 días de la Feria Nacional de 
Fresnillo (Fenafre) 2022, se 
recolectaron al menos 107 
toneladas de basura por el 
personal de Limpia, informó 
Miguel Argomaniz, director de 
Servicios Públicos.

Explicó que se instalaron 
siete contenedores de basu-
ra en la feria y se recolecta-
ban los desechos tres veces 
al día, por lo que se generaron 
más de 6 toneladas diarias de 
basura.

El director detalló que, en 
cuanto a la limpieza de las di-
versas áreas de la feria, la pri-
mera semana estuvo a cargo 
de una empresa particular; 
sin embargo, con el fin de dis-
minuir los gastos, las traba-
jadoras de barrido manual, 
también conocidas como hor-
miguitas, se hicieron cargo 
de esta actividad en los días 
posteriores.

“Las hormiguitas son unas 
entronas y trabajaron en to-
das las áreas que se les pidió 
para dejar limpia la feria”, ase-
veró el funcionario municipal.

Argomaniz señaló que el 
ayuntamiento cubrió a través 
de horas extras al personal no 
sólo de barrido manual, sino 
de todas las áreas que parti-
ciparon en mantener en bue-
nas condiciones las instalacio-
nes feriales, tal es el caso de 
Alumbrado Público, Parques y 
Jardines, entre otras.

Ante ello, el director dijo 
estar contento con el trabajo 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

ALERTAN A POBLACIÓN 
DE TLALTENANGO 
POR CRECIDA DE RÍO

TLALTENANGO, ZAC.- PROTECCIÓN CIVIL DEL MU-
NICIPIO ALERTÓ A LA POBLACIÓN, YA QUE LA PRESA 
MIGUEL ALEMÁN (EXCAMÉ) SE ENCUENTRA CON 
UNA CAPACIDAD DEL 98.350 POR CIENTO.
ASIMISMO, SE REPORTÓ UNA EXTRACCIÓN TOTAL 
DE 9 MIL 687 METROS CÚBICOS POR SEGUNDO, POR 
LO QUE EL CAUCE DEL RÍO TLALTENANGO PODRÍA 
AUMENTAR, ANTE LO CUAL, AUTORIDADES DEL MU-
NICIPIO PIDIERON A LA CIUDADANÍA NO REALIZAR 
ACTIVIDADES CERCA O DENTRO DEL RÍO, PARA ASÍ 
EVITAR ALGÚN PERCANCE.
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AL CORRALÓN, 
49 VEHÍCULOS 
POR OPERATIVO 
ALCOHOLÍMETRO

FRESNILLO, ZAC.- Juan Ignacio Ro-
dríguez Santa Ana, delegado de la 
Policía de Seguridad Vial en El Mi-
neral, precisó que en las más de 
dos semanas de actividades de 
feria se detuvo a 49 vehículos en 
el operativo alcoholímetro.

En este sentido, explicó que el 
objetivo de la aplicación de dicho 
programa es concientizar a la po-
blación a evitar el consumo de be-
bidas embriagantes, para evitar 
accidentes viales.

El delegado declaró que se re-
gistraron dos accidentes cerca 
de las instalaciones de la Fenafre 
y se retiraron dos vehículos que 
impedían el paso de otras unida-
des motrices.

Como parte del operativo, se 
contó con la participación de 60 
elementos, 14 radiopatrullas y seis 
motopatrulleros, quienes estuvie-
ron en diversas zonas de la feria, 
tanto al interior como al exterior. 

Destacó que se considera que 
fue un saldo blanco, debido a que 
los accidentes fueron menores y 
no se presentaron situaciones de 
conflicto en los 17 días de feria.

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

que realizaron los empleados 
de las distintas áreas, ya que 
“son compañeros que sacan 

la casta por todo el trabajo que 
realizan y aparte de que ge-
neraban el turno del horario 

de la feria, pues en la mañana, 
a las 8, ya se presentaban a 
laborar”, puntualizó.

(CMT), por el monto de 75 mil 612 
pesos.

En el lugar se entregaron 12 ti-
nacos con capacidad de mil 100 
litros, así como cuatro de 2 mil 500 
litros; los productos de precio sub-
sidiado permitieron un ahorro a las 
familias de más de 34 mil pesos, 
correspondientes al 43 por ciento 
del valor del apoyo obtenido.

Hernández Ruedas expuso 
que, actualmente, “en el país nos 
enfrentamos a dos grandes pro-
blemáticas que no son cosa me-
nor: la falta de economía familiar 

y, por otra parte, la escasez de 
agua”.

En este sentido, destacó que 
la adquisición de los tinacos va con-
tribuir en gran medida a la capta-
ción y almacenamiento del líquido 
vital, en esta temporada donde se 
disminuye el abastecimiento.

Recordó que todas las perso-
nas interesadas pueden sumarse 
a adquirir alguno de los apoyos 
que se están subsidiando, tales 
como calentadores solares, ma-
terial de construcción, calzado es-
colar, entre otros.
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DESCENTRALIZACIÓN DE LA CULTURA, 
OBJETIVO LOGRADO DE DMA
ZACATECAS, ZAC.- La descentra-
lización de las políticas culturales, 
formación de artistas, creadores 
y públicos diversos; colaboración 
interinstitucional, dentro y fuera 
del país, y la vuelta a la nueva nor-
malidad en la vida cultural de la 
entidad, son algunas de las ac-
ciones que emprendió el gober-
nador David Monreal Ávila, en 
material cultural, en un año de 
administración.

En este contexto, el Instituto 
Zacatecano de Cultura (IZC) ge-
neró y desarrolló un programa 
cultural incluyente y participativo 
que ha permitido a la población, 
de todas las edades y condiciones, 
estimular el desarrollo creativo 
individual y colectivo en el marco 
de la diversidad y el impulso a la 
creación artística, así como el dis-
frute de las artes y la cultura en 
distintos rincones del estado.

Con una inversión de 1 millón 
200 mil pesos, el Gobierno de 
Zacatecas firmó el Convenio Mar-
co de Apoyo y Colaboración Es-
tado-Municipios para la descen-
t r a l i z a ció n d e las  P ol í t ic as 
Culturales en Zacatecas, confor-
mado por aportación bipartita 
estado-municipio.

Asimismo, tras un largo perio-
do de inactividad, el Centro Esta-
tal de las Artes de Zacatecas se 
activó en este periodo de manera 
intensiva, con actividades forma-
les de programación y ejecución. 
En este ejercicio, se informó en 
un comunicado, se han realizado 
más de 66 talleres, tanto presen-
ciales como digitales, dedicados 
a la profesionalización de artistas 
y creadores, así como al desarro-
llo artístico y cultural del público 
en general.

Otro de los rubros atendidos 
es a través de la Red Estatal de 
Festivales, con la celebración, en 

ZACATECAS, ZAC.- La diputada 
María del Mar de Ávila Ibargüen-
goytia adelantó que ya se trabaja 
de manera cercana con el gremio 
cultural y artístico en la entidad, 
en donde se contemplan temas 
como la ampliación del presu-
puesto 2023 y la revisión de la Ley 
de Desarrollo Cultural, así como 
los planes y programas que im-
pulsen y dinamicen este sector 
en la entidad, de cara al segundo 
año construccional de labores y 
nuevo periodo legislativo.

Como parte de los acerca-
mientos con el gremio, se enta-
bló un intercambio fructífero con 
el Grupo Vanguardia, a fin de en-
contrar vías de solución a la pro-
blemática de este gremio, ade-
más de trazar la ruta de acción 
y colaboración entre el Poder 
Legislativo de la mano con ar-
tistas, creadores y promotores 
culturales.

La presidenta de la Comisión 
de Desarrollo Cultural en el Con-
greso Local coincidió con el poe-
ta Juan José Macías, el escultor 
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BUSCAN AMPLIACIÓN 
PRESUPUESTAL 
PARA EL GREMIO 
ARTÍSTICO 

David Díaz Leaños, así como con 
la promotora cultural Rosario Car-
los y la maestra Sara Esparza, en 
que la necesaria ampliación pre-
supuestal para este sector tiene 
que ir de la mano con un plan es-
tatal de desarrollo cultural que po-
sicione a Zacatecas como un polo 
para la creación y el arte.

De Ávila Ibargüengoytia enfa-
tizó que existen muchas inquie-
tudes y propuestas valiosas del 
sector con respecto a la última 
modificación, en 2021, a la Ley de 
Desarrollo Cultural del estado y 
los municipios, ya que a la fecha 
el respaldo a creadores y promo-
tores culturales no logra aterrizar, 
además de que es urgente -dijo 
–revisar y mejorar las condiciones 
de trabajo de artistas y creadores 
con respecto a su seguridad social 
y laboral, así como evaluar la po-
sible transición del Instituto Zaca-
tecano de Cultura (IZC) a una Se-
cretaría de Cultura del Estado, a 
fin de agilizar los trámites y ges-
tiones que, a la fecha, los propios 
creadores y gestores realizan en 
temas de apoyos, presupuestos 
y gestiones.

este periodo, de nueve festivales, 
con más de 452 actividades pre-
senciales y digitales.

ARTES PLÁSTICAS
En el campo de las artes plásticas, 
el estado recibió en donación una 
colección de 425 piezas del artis-
ta zacatecano Manuel Felguérez, 
con las que se conformó la colec-
ción “Legado de Manuel Felgué-
rez”, que fortalece el acervo y pa-
trimonio artístico del Instituto 
Zacatecano de Cultura, en bene-
ficio del pueblo.

Para celebrar el centenario del 
nacimiento del pintor zacatecano 

Pedro Coronel, se presentó en el 
Antiguo Templo de San Agustín la 
exposición “100 años. Pedro Co-
ronel. Una ruta infinita”, en cola-
boración con el Museo del Palacio 
de Bellas Artes, la cual estuvo 
acompañada de un programa de 
mediación, con la finalidad de 
acercar a públicos diversos a la 
exposición.

VINCULACIÓN
En materia de vinculación, el Go-
bierno de Zacatecas estableció 
un convenio de formación con la 
Universidad Nacional de Colombia, 
en beneficio de directores cultu-

rales municipales y gestores cul-
turales independientes de 30 mu-
n i c i p i o s ,  c o n  e l  D i p l o m a d o 
Internacional en Gestión Cultural, 
en el que los participantes reci-
bieron herramientas necesarias 
para crear estrategias y políticas 
públicas en pro del desarrollo cul-
tural sustentable del estado.

Por primera vez, una admi-
nistración pública estatal parti-
cipó y accedió a la convocatoria 
de Apoyo a Ciudades Mexicanas 
Patrimonio Mundial (ACMPM) 
2022, impulsado por la Dirección 
General de Sitios y Monumentos, 
de la Secretaría de Cultura del 

Gobierno de México, con el pro-
yecto "Rehabilitación y Mante-
nimiento del Museo Rafael Co-
r o n e l",  a c c i ó n  q u e  a b r e  l a 
oportunidad para acceder a este 
recurso en futuras ediciones 
para garantizar el mantenimien-
to y rehabilitación de los princi-
pales museos de la capital.

De igual manera, se tuvo ac-
ceso por primera vez al programa 
del Instituto para Devolverle al 
Pueblo lo Robado (INDEP) con el 
proyecto “Fototeca del Estado de 
Zacatecas: Rescate, Conserva-
ción y Difusión del Acervo Foto-
gráfico”.



         ecodiariozacatecas     DEPORTES        13Miércoles 07 de septiembre de 2022

ALISTAN COMPETENCIA 
DE FISICOCULTURISMO 
EN RÍO GRANDE

CAPACITA INCUFIDEZ A MÁS 
DE 2 MIL ENTRENADORES
ZACATECAS, ZAC.- El gobierno es-
tatal, a través del Instituto de Cul-
tura Física y Deporte del Estado 
de Zacatecas (Incufidez), ha ca-
pacitado a 2 mil 226 entrenadores 
de manera virtual y presencial.

El director del Incufidez, Javier 
Núñez Orozco, detalló que, en lo 
que va de este primer año de la 
administración estatal, se han rea-
lizado 8 cursos virtuales, 6 con-
ferencias presenciales, 5 talleres, 
una mesa redonda y un congreso 
virtual.

Asimismo, se efectuaron nue-
ve competencias de liderazgo, 
curso dirigido al personal del ins-
tituto, y se coadyuvó en la reali-
zación del Primer Congreso de 
Deportes de Salón, en las discipli-
nas de voleibol, baloncesto, futbol 
de sala, balonmano y dodgeball 
(quemada).

Un total de 496 entrenadores 
de América Latina y Europa fueron 
atendidos mediante la transmisión 
de conocimientos, métodos, en-
trenamientos y conceptos depor-
tivos, con ponentes de Argentina, 

RÍO GRANDE, ZAC.- Luis Javier de 
la Cruz, director del Deporte en el 
municipio, informó que todo listo 
para al certamen de fisicocultu-
rismo “Mr. y Miss Río Grande”, que 
se llevará a cabo el 11 de septiem-
bre en las instalaciones del gim-
nasio municipal.

Para este evento se tiene ya 
confirmada la participación de ex-
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Brasil, Colombia, Costa Rica, Chile, 
Ecuador y España.

De igual manera, la comuni-
dad deportiva de los 58 munici-
pios se benefició con capacita-
ción, certificación y actualización, 
primordialmente en lo que se 
refiere a Metodología Deportiva 
1 y 2, en cuyo rubro se atendió 
a 516 entrenadores en línea, du-
rante tres días de enseñanza-
aprendizaje.

En el marco de la conmemo-
ración del Día Internacional de la 
Mujer, se llevó a cabo virtualmen-
te la conferencia denominada 
“Mujer, Deporte y Menstruación”, 
con la participación de 38 entre-
nadores y atletas.

También, se impartió la capa-
citación presencial denominada 
Equipo, en Villa de Cos, dirigida a 
alumnos, entrenadores y personal 
administrativo del ayuntamiento.

Núñez Orozco puntualizó que 
el gobernador David Monreal ha 
girado instrucciones precisas 
para atender y beneficiar a los 58 
municipios de la entidad, a través 
de los programas y acciones del 
Incufidez.

ponentes de Juan Aldama, Miguel 
Auza, Francisco R. Murguía y Fres-
nillo, quienes a su vez representan 
a clubes y gimnasios.

“La idea de esta actividad es 
continuar impulsando el deporte 
en todas sus modalidades, esa ha 
sido la instrucción del alcalde Ma-
rio Córdova Longoria, ya que esta 
disciplina en lo particular tiene un 
gran auge”; expresó el funcionario 
municipal.

En cuanto al jurado, se infor-
mó que está conformando por 
instructores y personas espe-
cializadas en la materia, quie-
nes, de acuerdo a los criterios 
de la competencia, elegirán a 
los ganadores.

Finalmente, se dio a conocer 
que en este evento participarán 
también atletas amateurs, con la 
finalidad de seguir motivándolos 
a la práctica el deporte.
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GUADALUPE, ZAC.- La tarde de este 
martes, un hombre fue el blanco 
de un ataque armado que se re-
gistró en la colonia Villas de Gua-
dalupe, de esta cabecera municipal.

El homicidio se registró en la 
calle Octava Privada Villa de la Pu-

ZACATECAS, ZAC.- Dos mujeres 
jóvenes menores de 20 años re-
sultaron lesionadas en un acci-
dente múltiple, registrado en las 
inmediaciones del crucero a la 
carretera federal 54, a la altura 
de La Escondida. Dulce María, de 
20 años, sufrió un golpe en la na-
riz, mientras que Ailyn, de 17, tuvo 
una lesión en la frente.

ZACATECAS, ZAC.- Una mujer re-
sultó lesionada, al parecer con 
esguince cervical, luego de vol-
carse la unidad que conducía.

El percance ocurrió a las 6:50 
de la mañana de este martes, en 
la carretera federal 45, a la altura 
de la comunidad La Pimienta. Pa-
ramédicos de la Cruz Roja trasla-
daron a la conductora a un hos-
pital de la capital.

Paramédicos y rescatistas 

JUAN ALDAMA, ZAC.- Gracias a 
una denuncia ciudadana, así como 
al trabajo coordinado de la Policía 
Estatal Preventiva (PEP) y de las 
policías municipales de Río Gran-
de y Juan Aldama, dos personas 
que eran víctimas de extorsión, 
en su modalidad de secuestro vir-
tual, fueron localizadas en buen 
estado de salud; además, se evitó 
el daño patrimonial al impedir al-
gún pago por el supuesto rescate.

A través de una llamada tele-
fónica, se alertó a la Policía Muni-
cipal de Río Grande de la no loca-
lización de dos personas -un 
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DEJA CHOQUE 
MÚLTIPLE 
DOS MUJERES 
LESIONADAS

ACRIBILLAN A UN 
HOMBRE EN VILLAS 
DE GUADALUPE

rísima; según información extrao-
ficial, un hombre de entre 20 a 25 
años se encontraba afuera de un 
taller dándole mantenimiento a un 
automóvil cuando fue sorprendi-
do por sujetos armados, quienes 
le dispararon en varias ocasiones.

Poco antes de las 4 de la tarde, 
vecinos dieron aviso de fuertes 

detonaciones al Sistema de Emer-
gencias 911, por lo que de inme-
diato se trasladaron elementos de 
seguridad hasta el lugar.

Ante ello, se movilizaron para-
médicos de Protección Civil (PC) 
Municipal, sin embargo, consta-
taron que el hombre ya no tenía 
signos vitales.

Paramédicos de la Coordi-
nación Municipal de Protección 
Civil (PC) atendieron el percan-
ce y paramédicos de la Cruz Roja 
las trasladaron al hospital.

Se estima que la velocidad 
y falta de precaución se suma-
ron a las condiciones del clima 
y pavimento mojado, provocan-
do el percance, en el que estu-
vieron involucrados otros dos 
vehículos.

de Protección Civil (PC) Estatal 
atendieron el reporte de la vol-
cadura de un vehículo marca Vo-
lkswagen, tipo Jetta, de color azul 
marino, modelo 2013, con placas 
de circulación del estado de 
Zacatecas.

La conductora del vehículo no 
fue identificada debido a las le-
siones que presentaba y que 
ameritaron su traslado a la clínica 
del Instituto Mexicano del Segu-
ro Social (IMSS), para su atención 
médica.

hombre y una mujer- con quienes 
su familia trató de entablar comu-
nicación, sin tener éxito.

Los denunciantes comenzaron 
a recibir llamadas telefónicas, en 
las que sujetos les aseguraban 
tener privados de la libertad a los 
dos adultos, por lo que, a cambio 
de liberarlos, debían realizar un 
depósito de 30 mil dólares.

Los policías de Río Grande de 
inmediato entablaron comunica-
ción con las policías Estatal y Mu-
nicipal de Juan Aldama y, tras de-
sar r ol lar se las acciones de 
gabinete, investigación y de cam-
po, se pudo determinar que se tra-
taba de una extorsión en su mo-

dalidad de secuestro virtual, por 
lo que solicitaron a la denuncian-
te desactivar de inmediato las lla-
madas telefónicas y no realizar 
ningún deposito.

Asimismo, se implementó un 
operativo conjunto para ubicar a 
las víctimas, quienes, horas des-
pués, fueron localizadas en el inte-
rior de un hotel ubicado en la ca-
becera municipal de Juan Aldama.

Tras brindarles la atención re-
querida y notificarles que eran 
víctimas de una extorsión, se les 
brindó asesoría para interponer 
la denuncia correspondiente y 
acompañamiento seguro a su 
hogar.

RESCATAN A VÍCTIMAS DE EXTORSIÓN

VUELCA VEHÍCULO A LA 
ENTRADA DE LA PIMIENTA



CIUDAD DE MÉXICO.- El presiden-
te Andrés Manuel López Obrador 
reconoció que, al llegar en 2018 a 
la presidencia, cambió de opinión 
sobre el regreso a los cuarteles 
de las Fuerzas Armadas, debido 
al problema de inseguridad que le 
fue heredado.

“Cambié de opinión ya viendo 
el problema que me heredaron. Sí 
sabía yo, desde el principio, y estoy 
absolutamente convencido de que 
la paz es fruto de la justicia y es 
base de la política de seguridad”, 
dijo.

Aclaró que, si bien ya había 
planteado antes de campaña que 
las Fuerzas Armadas participaran 
en las labores de seguridad públi-
ca, lo pensó y fue hasta que llegó 
al poder cuando decidió que debía 
apoyarse en éstas para salvaguar-
dar a la ciudadanía.

"Cuando llegué al gobierno y 
vi que no había seguridad para la 
gente, el pueblo de México estaba 
en estado de indefensión, lo que 
había era un combate a bandas 
del narcotráfico de manera selec-
tiva. Recordó que el abatimiento 
de Juan Francisco Patrón Sánchez, 
El H-2, en febrero de 2017, por par-
te de un helicóptero de la Marina 
fue un momento que le impactó, 
pues, aseguró, en el operativo mu-

CIUDAD DE MÉXICO.- El rescate 
de los 10 mineros atrapados en 
la mina El Pinabete, que llevará 
a cabo la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), tardará 14 
meses, informó la coordinadora 
Nacional de Protección Civil 
(CNPC), Laura Velázquez.

En conferencia, informó que 
el nuevo plan de rescate fue pre-
sentado a las familias de los mi-
neros, mismas que lo aceptaron.

Explicó que desde el pasado 
30 de agosto comenzaron los 

CIUDAD DE MÉXICO.- Para atender 
el fenómeno del suicidio en niños 
y adolescentes en México, la se-
nadora Geovanna Bañuelos pro-
puso diversas modificaciones a 
la Ley de Educación, a fin de abor-
dar esta problemática a través de 
una política de prevención y pro-
moción de la salud donde se apro-
veche la infraestructura educati-
va del país.

Al presentar una iniciativa 
que pretende reformar los artí-
culos 18, 26, 30, 41, 73 y 115 de 
la Ley General de Educación, en 
materia de prevención del sui-
cidio, la coordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido del 
Trabajo (PT) destacó que el sui-
cidio es la cuarta causa de muer-
te entre los adolescentes y jó-
venes de 15 a 29 años en el 
mundo, de acuerdo con la Orga-

CIUDAD DE MÉXICO.- En el marco 
de la reunión de trabajo de la Jun-
ta Directiva de la Comisión de Edu-
cación y de la Comisión de Presu-
puesto y Cuenta Pública, Alfredo 
Femat Bañuelos instó a sus ho-
mólogos a “ponerse la camiseta” 
en favor de los subsistemas de 
nivel media superior.

Frente a funcionarios de las 
secretarías de Educación (SEP), 
Hacienda y Crédito Público (SHCP), 
y de sindicatos de los Colegios de 
Estudios Científicos y Tecnológi-
cos de los estados (Cecytes), de 
los Colegios de Bachilleres, del Co-
nalep y de los Telebachilleratos 
Comunitarios, el legislador por el 
Partido del Trabajo (PT) expuso 
que el tema de los jóvenes es un 
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PREVÉN RESCATE DE MINEROS
HASTA OCTUBRE DE 2023
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ACEPTA AMLO 
CAMBIO DE OPINIÓN 
SOBRE EL EJÉRCITO

nización Mundial de la Salud.
Un informe reciente de la Sub-

secretaría de Derechos Humanos, 
Población y Migración, de la Se-
cretaría de Gobernación, sobre el 
impacto de la pandemia en niños 
y adolescentes señala que la tasa 
de suicidios en este grupo de edad 
aumentó 12 por ciento, pasando 
de 4.6 por ciento a 5.1 por ciento 
por cada 100 mil habitantes, entre 
2019 y 2020.

Por ello, Geovanna Bañuelos 
explicó que el objetivo de su pro-
puesta es incidir positivamente 
en este grave problema a través 
de la formación, desde las es-
cuelas, de habilidades socioe-
mocionales de superación y re-
solución de problemas de las 
niñas, niños y adolescentes. Es 
decir, prepararlos con herra-
mientas psicoemocionales para 
lidiar con los retos que enfren-
tarán durante su vida.

asunto de seguridad nacional.
“O le invierte el Estado para re-

cuperar a los jóvenes, o se los va-
mos a mandar a los cárteles. No 
podemos seguir permitiendo que 
existan subsistemas de primera, 
de segunda, de tercera y de cuar-
ta, y otros que ni a cuarta llegan, 
no se vale”, expresó.

Femat Bañuelos lamentó que, 
hoy en día, la educación media su-
perior, con todas las modalidades 
que tiene, apenas se le asigne un 
4 por ciento del presupuesto anual 
asignado al Fondo de Aportaciones 
Múltiples (FAM). “Es una burla”, 
aseveró.

Finalmente, les informó a los 
presentes que él ya presentó 
una iniciativa para la creación 
de un sistema único de nivel me-
dio superior.

PROPONEN REFORMA 
PARA PREVENIR SUICIDIOS 
EN NIÑOS Y ADOLESCENTES

PIDE FEMAT APOYAR 
A SUBSISTEMAS DE 
NIVEL MEDIO SUPERIOR

rieron jóvenes.
López Obrador aseguró que, a 

diferencia de gobierno pasados, 
las recomendaciones de la Comi-
sión Nacional de Derechos Huma-
nos hacia las Fuerzas Armadas 
han sido escasas y éstas se han 

acatado.
Aclaró que su gobierno no se 

caracteriza por las violaciones a 
los derechos humanos como su-
cedía antes, ni es ejecutor de 
masacres o desapariciones o 
torturas.

trabajos para que la CFE realice 
la excavación de un tajo a cielo 
abierto, para así realizar la bús-
queda y recuperación de los 
mineros.

De acuerdo con la informa-
ción presentada por Velázquez 
Alzúa, el plan de rescate (inicia-
do desde el 30 de agosto) ten-
drá seis etapas a lo largo de 14 
meses.

De esta manera, la recupe-
ración de los mineros atrapados 
en la mina, desde el 3 de agosto, 
se estima que pudiera ser hasta 
octubre de 2023.

No obstante, será a partir de 
los seis meses cuando se prevé 
que pueda realizarse un ingreso 
seguro por el tajo abierto para la 
recuperación de los mineros de 
El Pinabete.

La titular de la CNPC además 
informó que en los próximos días 
las familias recibirán la indemni-
zación que les propuso el Gobier-
no federal.

Asimismo, aseguró que las 
familias de los mineros también 
aceptaron que, una vez conclu-
ya el rescate de éstos, se levan-
te un memorial.
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“Si manejas no tomes; si manejas, no uses el celular”.

HABLEMOS DE SEGURIDAD… Y ALGO MÁS

Ponte “awhats”

DIEGO 
VARELA 
DE LEÓN

Una vez más, en el tenor de la 
prevención y orientados por 
la corresponsabilidad de cui-
darnos unos a otros y, como 

dijeran en un slogan del IMSS: porque 
después ya nada es igual, y después 
de ver tantas situaciones lamentables, 
muchas de ellas que se pudieron evi-
tar y eso es lo más importante de este 
esbozo: el de prevenir para evitar que 
estemos en medio de un percance 
de tránsito, por muy simple que pu-
diera parecer, pero que puede dejar 
consecuencias lamentables e irreme-
diables después de; por ello, nueva-
mente comparto con usted, asiduo 
lector de Ecodiario, que entre las prin-
cipales causas de muerte en nuestro 
país y el mundo están los accidentes 
automovilísticos.

Cuando hablamos de accidentes 
de tránsito, identificamos algunos 
términos como atropello, colisión, 
choque, volcamiento, lesiones meno-
res o graves, daños y muerte. E 
ineludiblemente todos tenemos que 
ir de un sitio a otro, unos más cor-
tos que otros, pero al final de día 
traslados necesarios para estar en 
tiempo y lugar con nuestros seres 
queridos, o bien en el trabajo, al-

guna reunión social, etc.
En la presente estación del año, 

donde se presentan lluvias, algunas 
bastante copiosas, e incluso algu-
nas heladas, acompañadas de agua 
nieve en algunas regiones altas del 
estado, y dadas estas condiciones 
es necesario que tomemos todas 
y cada una de las medidas de pre-
vención, en la que podemos utilizar 
todos los medios y modos a nues-
tro alcance antes y durante nues-
tros traslados, tales como: mante-
ner en óptimas condiciones de 
funcionamiento el vehículo, revi-
sando neumáticos, frenos y amor-
tiguadores, así como niveles de 
aceite, líquido de frenos, agua, con-
ducir sobrios, conducir a una velo-
cidad moderada, no conducir can-
sados, mantener una distancia de 
seguridad con el resto de los vehí-
culos, evitar frenar precipitosamen-
te, reaccionar con seguridad ante 
el efecto de aquaplaning o enchar-
camientos que, en apariencia, ha-
cen un efecto de espejo que se fi-
gura como una superficie plana, 
conducir de forma tranquila y sua-
ve, igualmente verificar que los lim-
piaparabrisas estén en buenas con-

diciones para que el parabrisas este 
siempre limpio y se tenga una vi-
sión optima; las luces juegan un 
papel por demás importante, es 
necesario llevar tanto las luces de 
cruce como las llamadas luces ba-
jas de niebla, así como activar las 
intermitentes en caso de neblina 
intensa que provoca poca visibili-
dad, no invadir el carril contrario.

Amante de la música, la lectura 
y el deporte.

CONTINÚA LEYENDO 
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